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Abstract (en)
The extractor (1) has a blower (3) for suction of vapor, and a filter for cleaning of exhaust air, where the blower and the filter are arranged in a
housing (2). A pivotally movable vapor screen (5) is provided on the housing for varying the vapor receiving area over a cooking zone. The housing
is designed in the form of a sphere (6) which is divided into upper and lower sphere halves (6.1, 6.2). The upper sphere half receives a top portion of
the blower and the filter surface, and the lower sphere half forms the vapor screen comprising pivotable shell segments (7.1, 8.1, 8.2).

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Dunstabzugshaube (1) für einen Herd, eine Kochstelle, umfassend ein Gehäuse (2) in dem ein Gebläse (3)
zum Ansaugen des Wrasens sowie ein Filter (4) zur Reinigung der Abluft von Wrasen angeordnet ist, wobei an dem Gehäuse (2) ein
schwenkbeweglicher Wrasenschirm (5) zur Variierung der Erfassungsfläche für den Wrasen über der Kochstelle vorgesehen ist. Erfindungsgemäß
weist das Gehäuse (2) die Form einer Kugel (6) auf, welche in eine obere das Gebläse (3) sowie die Filterfläche (4) aufnehmende erste Halbkugel
(6.1) und in eine untere aus schwenkbaren Schalensegmenten (7.1, 7.2, 7.3) und (8.1, 8.2, 8.3) bestehende den Wrasenschirm (5) bildende zweite
Halbkugel (6.2) unterteilt ist.
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